

Sujet : [INTERNET] Observations enquête publique - Blois Valcante

De : Association citoyenne Blaisois naturellement

<blaisoisnaturellement@protonmail.com>

Date : 22/05/2023 14:39

Pour : "pref-icpe@loir-et-cher.gouv.fr" <pref-icpe@loir-et-cher.gouv.fr>

Enquête publique relative à la demande d'autorisation environnementale formulée par la société VALCANTE pour la création d'une nouvelle ligne de valorisation énergétique au sein de l'usine d'incinération des ordures ménagères à BLOIS

A l'attention du commissaire enquêteur,

Cher Monsieur,

L'association Blaisois Naturellement a sollicité l'avis de ses adhérents sur l'enquête citée en objet et vous remercie de tenir compte de ses observations :

"Blaisois Naturellement, cherchant à conjuguer les principes sociaux et environnementaux, prend note de la construction d'une nouvelle ligne de valorisation énergétique au sein de l'usine d'incinération des déchets de Blois.

Effectuée à partir des déchets du Blaisois, cette ligne de valorisation énergétique se trouve face à deux possibilités, possiblement inconciliables :

1/ Produire de l'électricité, ce qui au niveau du marché actuel, est d'une particulière rentabilité. Un des effets pervers les plus visibles de ce choix est l'incitation à faire croître sans cesse le besoin de production et donc d'incinération des déchets. Avec une telle visée donc de production, il pourrait ne plus s'agir seulement de valoriser nos déchets, mais de produire du déchets pour assurer la production électrique. Réitérant la nécessité de sortir de la culture du déchets autoentretenu, et d'un productivisme effréné qui parce qu'il s'appliquerait à la valorisation énergétique de déchets, serait au-dessus de toute remise en question, nous ne pouvons que faire de la production électrique supplémentaire une retombée positive secondaire de cette nouvelle ligne à construire.

2/ Produire de la chaleur injectée dans le réseau et permettre, localement, à un prix modeste, d'en faire bénéficier d'abord les ménages du Blaisois raccordés aux réseaux de chaleur (habitat social notamment) et les antennes locales des services sociaux (URSAFF, MDCS, etc). Ce faisant, ménages et antennes locales des administrations sociales pourraient réduire leur charge énergétique. Les retombées sociales d'une diminution des charges énergétiques des foyers les plus modestes de notre agglomération nous semblent centrales.

Par la présente contribution à l'enquête publique, notre association souhaite dire combien cette nouvelle ligne de valorisation énergétique doit s'attacher d'abord à un bénéfice social-écologique, et secondairement seulement, économique. A cette fin, nous souhaitons nous assurer que **soit privilégiée par cette UVE la production de chaleur plutôt que d'électricité à revendre.**

Avec nos remerciements,

Cordialement,

Pour l'association,



Le groupe de coordination

Vous ne souhaitez plus recevoir de courriel de notre part, écrivez-nous.

Vous voulez nous suivre sur FaceBook, voici le lien <https://www.facebook.com/BlaisoisNaturellement>

Vous pouvez aussi écouter le "Journal de bord d'un élu local" en podcast à l'adresse suivante <https://open.spotify.com/show/6uac3mTnaZYy999BdOomxm>

Envoyé avec la messagerie sécurisée [Proton Mail](#).